



PARA EL 28 DE MAYO

España, Irlanda y Noruega reconocen el Estado palestino

Joe Biden rechaza el anuncio, al considerar que esa decisión debería lograrse con “negociaciones directas entre las partes”

Para Netanyahu es una “recompensa al terrorismo y llama a los tres embajadores

MADRID
AGENCIAS

España, Irlanda y Noruega anunciaron el reconocimiento de un Estado palestino para el 28 de mayo, en una decisión histórica, aunque mayoritariamente simbólica, que aumenta el aislamiento de Israel tras más de siete meses de guerra contra Hamás.

Los anuncios se produjeron luego de que el fiscal de la Corte Penal Internacional (CPI) solicitara órdenes de detención contra el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, y su ministro de Defensa, y la dirigencia de Hamás; mientras la Corte Internacional de Justicia (CIJ) estudiaba acusaciones de genocidio en Gaza, que Israel ha negado de forma categórica.

Los palestinos celebraron los reconocimientos como una afirmación de su lucha de varias décadas para establecer un Estado en Jerusalén este, Cisjordania y la Franja de Gaza, territorios capturados por Israel en la Guerra de los Seis Días

de 1967 y que aún controla. En su comparecencia ante el pleno del Congreso, el presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, explicó que esa decisión ha sido consensuada entre los dos socios del gobierno y haciéndose eco del sentir mayoritario de los ciudadanos españoles.

El premier irlandés, Simon Harris, dijo que la decisión se encamina a lograr una paz permanente entre israelíes y palestinos.

En Noruega, el premier, Jonas Gahr Store, afirmó que la opción de crear dos Estados se “debe mantener viva, como la única alternativa que ofrece una solución política tanto para israelíes como para palestinos”.

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, manifestó su oposición al “reconocimiento unilateral” de un Estado palestino, expresó una vozera de la Casa Blanca, tras el anuncio. Biden “es un firme partidario de una solución de dos Estados y lo ha sido durante toda su carrera”, subrayó la portavoz del Consejo de Seguridad, Adrienne Watson.

Sin embargo, puntualizó que el mandatario “piensa que un Estado de Palestina debería lograrse a través de negociaciones directas entre las partes y no por un reconocimien-

to unilateral” de distintos países.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, calificó de “recompensa al terrorismo” la decisión de las tres naciones. “Será un Estado terrorista, intentará una y otra vez cometer la masacre del 7 de octubre, y no lo permitiremos”, declaró el dirigente en un video. Israel retiró a sus embajadores en los tres países y convocó a sus respectivos enviados diplomáticos en el país.

Por su parte, el presidente de Colombia, Gustavo Petro, ordenó la apertura de una embajada en la ciudad palestina de Ramallah, en Cisjordania, informó el ministro de Relaciones Exteriores, Luis Gilberto Murillo.



Decisión. El presidente del gobierno español, Pedro Sánchez; el ministro de Irlanda, Simon Harris (al centro en la segunda foto), y el premier de Noruega, Jonas Gahr Store, en sendos anuncios.

“Por justicia, por coherencia y por la paz, España reconocerá la existencia del Estado de Palestina”

PEDRO SÁNCHEZ Presidente del gobierno español

“Creemos en la libertad y la justicia como principios fundamentales del derecho internacional”

SIMON HARRIS Primer ministro de Irlanda

“La opción de crear dos Estados debe seguir viva, como la única que ofrece una solución política”

JONAS GAHR STORE Primer ministro de Noruega